

わたしが海外に行ったのは、2001年のアメリカリンゴ視察以来である。パスポートも期限が切れていたもので、再取得した。写真屋のおばあさんに「高校生だが？」と言われた。うれしいような悲しいような…

出発当日はものすごい悪天候で、まず青森空港に着くのか？飛行機は飛ぶのか？日本海に落ちるのか？1億円の保険に入り、死ぬ覚悟で飛行機に乗りましたが、無事、仁川空港に着陸しました。寒いけど雪がない！雪がないって素敵やん♪ちなみに乗用車は夏タイヤでした。韓国トランジット後、ビューンと11時間でニュージーランドへ。空気がからっとして、とても気持ちいい。4日間視察漬けの毎日を過ごした。

今回10か所弱視察したが、個人的に印象に残ったことが2つあった。1つ目は、病害虫の発生が少ない環境にある点である。これは日照時間の長さや降雨量と湿度の低さによるものと思われる。中にはキウイのPSAのような恐ろしい病気もあるが、日本に比べると栽培管理は相当容易であると思う。そのような点で、技術的に日本で生かせるものはほとんどなかった。2つ目は、輸出品目のリンゴは販路の開拓を常に考えており、育種や品種選定の段階で対象地域・国をしぼった戦略を垣間見ることができた。日本も農産物輸出に本気で取り組むなら当然必要であり、戦略なくして他国に勝つことはないだろう。ロトルアはサンソー液の香りがした。

またニュージーランドには、日本にはないさまざまな法律やルールがあったが、とても良かったことは屋内禁煙が徹底しているところだ。喫煙者は社会不適合者だそうだ。これを見習ってわが鶴田町もたばこのない町を目指してほしい。

充実した研修を終え、帰路につく。機内で007スカイフォールを2回観た。007のカッコよさは異常だ。またまた11時間のフライトを終え、ソウルへ。到着後、土産物屋で誰だか分からない韓流スターグッズを勧められる。わたしがチョーヨンピルグッズはないか？と尋ねると、そんなものはないと返された。分かってないな、チョーヨンピルと桂銀淑こそ真の韓流スターだ。帰国の日、仁川空港でマカダミアナッツチョコを買う。これさえ買っておけば、大概の親戚は黙り込む最強のお土産だ。最後フライトを終え、青森到着。氷点下THE雪国である…大橋巨泉の考えがよく分かった旅だった。

最後に、この海外視察研修の実現・実行にご尽力してくださった関係各所の方々に厚くお礼申し上げます。今後、この経験を糧に町農業発展に少しでも尽くせればと思います。ありがとうございました。